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Senatsverwaltung für Arbeit, Soziales, Gleichstellung,

Integration, Vielfalt und Antidiskriminierung

 Herrn Abgeordneten Gunnar Lindemann und Herrn Abgeordneten Marc Vallendar (AfD)

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei – G Sen –

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/21439

vom 27.01.2025

über Asylsituation in 2024

_____________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie viele Asylanträge wurden im Jahr 2024 in Berlin gestellt?

2. Wie viele Asylanträge wurden im Jahr 2024 in Berlin positiv entschieden?

Zu 1. und 2.: Im Jahr 2024 wurden 16.012 Asylanträge gestellt. Im selben Zeitraum sind

6.475 Asylanträge positiv entschieden worden. Die Zahlen sind der Antrags- und

Entscheidungsstatistik des Bundesamtes für Migration und Flüchtlinge (BAMF) entnommen.

3. Wie hoch war die durchschnittliche Bearbeitungsdauer eines Asylantrags im Jahr 2024 in Berlin? Wie hoch

ist die durchschnittliche Bearbeitungsdauer eines Asylantrags aktuell in Berlin?
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Zu 3.: Hierzu wird auf die Informationen des BAMF unter

https://www.bamf.de/SharedDocs/Anlagen/DE/Statistik/BundesamtinZahlen/bundesamt-

in-zahlen-2023.html?nn=284738 verwiesen. Angaben zur Entwicklung im Jahr 2024 und

speziell in Berlin liegen dem Senat nicht vor.

4. Wie viele Asylbewerber befinden sich derzeit in Erstaufnahmeeinrichtungen in Berlin?

Zu 4.: Stand 28.01.2025 sind 10.407 Asylsuchende in Aufnahmeeinrichtungen

untergebracht gewesen (Quelle LAF Berichtswesen).

5. Wie viele Asylbewerber haben im Jahr 2024 in Berlin eine Duldung erhalten, und wie lange dauert diese

im Durchschnitt?
6. Wie viele Menschen, die einen negativen Bescheid erhalten haben, wurden im Jahr 2024 in Berlin

abgeschoben?
7. Wie hoch war die durchschnittliche Bearbeitungsdauer eines Abschiebeverfahrens im Jahr 2024 in Berlin?

Wie hoch ist die durchschnittliche Bearbeitungsdauer eines Abschiebeverfahrens aktuell in Berlin?

Zu 5. bis 7.: Eine statistische Erfassung, ob geduldete Personen zuvor Asylbewerberinnen

oder Asylbewerber waren, erfolgt nicht. So verhält es sich auch bei der Erfassung von

Abschiebungen. Die Rückführungsstatistik enthält alle Abschiebungen von ausreisepflich-

tigen Menschen, für die das Land Berlin zuständig ist, eine Korrelation zu „negativen

Bescheiden“ besteht dabei nicht. Die durchschnittliche Bearbeitungsdauer im Sinne der

Fragestellung wird statistisch ebenfalls nicht erfasst.

8. Wie viele Asylbewerber wurden auf die Möglichkeit einer freiwilligen Rückkehr in ihr Herkunftsland im Jahr

2024 in Berlin hingewiesen?

Zu 8.: Die Rückkehr- und Weiterwanderungsberatung des Landesamtes für Flüchtlings-

angelegenheiten hat im Jahr 2024 insgesamt 1.490 Asylsuchende zur freiwilligen Ausreise

beraten.

9. Wie viele Asylbewerber haben in Berlin im Jahr 2024 eine Arbeitserlaubnis erhalten und unter welchen

Bedingungen?

https://www.bamf.de/SharedDocs/Anlagen/DE/Statistik/BundesamtinZahlen/bundesamt-in-zahlen-2023.html?nn=284738
https://www.bamf.de/SharedDocs/Anlagen/DE/Statistik/BundesamtinZahlen/bundesamt-in-zahlen-2023.html?nn=284738
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Zu 9.: Die Anzahl der Asylbewerberinnen und Asylbewerber, denen im Land Berlin im Jahr

2024 eine Beschäftigung bzw. eine Erwerbstätigkeit erlaubt wurde, wird statistisch nicht

erfasst.

Berlin, den 05. Februar 2025

In Vertretung

Aziz Bozkurt

Senatsverwaltung für Arbeit, Soziales, Gleichstellung,

Integration, Vielfalt und Antidiskriminierung


